
东部新城依旧发力

行政区划调整后，江东区规划
为新鄞州。从传统楼市板块来说，
新鄞州如虎添翼，形成了东部新城
与鄞州中心区双核心发展。无论是
东部新城还是鄞州中心区，都引领
着宁波整体的楼市风向，今年也不
例外。

先来看看东部新城，作为近年
来最为火热的楼市板块，凭借着宁
波“一城双心”的规划出现了泊璟
廷、雅戈尔眀洲、保利印江南等一
批高端住宅，为大批宁波高端置业
者所推崇。去年，东悦府、雅戈尔
雅明花苑等楼盘的推出，更是巩固
了宁波高端置业的地位。这些楼盘
均价都突破了30000元/平方米。

今年，东部新城依旧会继续发
力。除了东悦府、雅戈尔雅明花苑
会继续推出以外。去年东部新城拍
出几幅好地今年也会动工。其中最
令人关注的是东部新城核心区以东
片区 A3-1#/2#/3#/4#地块项目，
去年招商以楼面价 11676 元/平方
米，总价 40.87 亿元竞得。目前已
经确定由招商、保利、旭辉三家知
名房企共同开发，首期项目基本方
案已经公示。

除此之外，新面孔合能房地产
以楼面价 13006 元/平方米拿下的，
东部新城核心区以东片区C3-2#地
块项目和华润置地以楼面价 13886

元/平方米竞得东部新城核心区以东
片区A1-2-b#地块项目。也将是今
年东部新城的两大看点。

以去年拍得地块价格看，这几
个项目面市的话价格肯定不低。但
是另一方面这些产品也会走高端路
线，在产品设计和居住体验上给宁
波消费者全新的感受。所以如果今
年你想置业高端物业，东部新城是
你首要关注的区域。

中心区新盘多

说完东部新城再来看看鄞州中
心区。现在的鄞州中心区楼市板块

比较分散。一般业内会按照拍地的
情况做一个分类，包括宁丰—长丰
板块、鄞州公园板块、陈婆渡板
块、下应潘火板块等。这些板块由
于有不少宅地推出，都是受关注
的。

其中值得一提的是宁丰—长丰
板块，这个原来处于江东与鄞州交
接处的板块，在行政区划调整后，
从平平无奇一跃成为楼市翘楚。去
年多块高价地都出自这一板块，中
交、金茂、金地、万科、中海等知
名房地产企业都已入驻。

这一板块中还有今年最有看点
的一幕，就是去年中海以楼面价
17540 元/平方米拿下的宁丰滨江
地块。这一地块创下了去年土拍单
价、总价双料之最。据中海相关人
士介绍，这一地块已经进入操作阶
段，今年也会面市。

下应潘火板块也有不少好盘
亮相。年前，万科桂语里开盘，
获得购房者的追捧。截至昨日已
经销售了 276 套 ， 价 格 也 不 低 ，
根 据 透 明 售 房 网 显 示 均 价 达 到
了 17800 元/平 方 米 。 这 个 板 块
上 半 年 马 上 就 有 融 创 的 新 项 目
推 出 ， 去 年 融 创 是 以 楼 面 价
12420 元/平 方 米 拿 下 该 地 块 。
另外还有荣安的新项目也会于今
年亮相。

除此之外，陈婆渡板块新希望
项目、鄞州公园板块的江山万里项
目、泛万达板块的龙湖项目、旭辉
项目都会在今年亮相。所以今年如
果你想买鄞州区的房子，选择的余
地会很多。

（沈金磊）

鄞州买房
哪些板块值得关注

去年楼市中，价格相对较低的
自住房受到不少家庭关注。今年，
随着自住房用地筹集量和供应数
量的增加，北京市将迎来自住房供
应和成交高峰。

笔者梳理去年年底进入申购、
摇号、选房的自住房项目发现，仅
从申购和通过资格审核的申购数
量来看，就已经频频突破 10万户。
比如住总万科·TBD 万科天地项
目，供应约 990 套自住房，却引来
14.2万户家庭申购；另一个西山湖
二期项目，虽然只有464套自住房，
但申购数量也创新高。

笔者早前也从北京市住建委
获悉，2017年北京市将进一步调整
用地结构,合理提高住宅用地比例,
加大自住房建设力度,新增1.5万套
以上自住房供地,并加大开工调度
力度,力争尽早上市供应。这一供应
计划相当于 2016年自住房加上公
租房6000套供应计划的2.5倍。

据悉，市规土委也发布了近期
拟供应自住房供地的预公告，位于
通州、朝阳、大兴、密云、平谷五区
的 6 宗地块将部分或全部用于自
住房建设，总建筑规模达 61.61 万
平方米。 据《北京日报》

北京
自住房将定向售东西城无房户

2 月 13 日，位于江北区人民
路和新马路交界处的新天地项目
迎来了复工时刻，楼盘新主人是
香港宁波帮巨子——单氏家族名
下的路劲基建有限公司，以9.6亿
元的价格，从宁波本地开发商奥
丽赛集团手中接过。

随着主人易手，这个项目的
名称也由奥丽赛新天地改为路劲
新天地。而这一收购不只是一次
商业的行为，更是单氏家族实现

家族心心念念的回报乡梓的愿望。
香港路劲基建集团有关负责

人表示，项目位于三江口人民路
与新马路交界处，宁波中心地带
的三江口，不仅是城市的源起地
和都市核心，也是宁波帮文化兴
起地之一。项目将会引进世界顶
尖的设计，进行更多更好的投
资，将商业与旅游业结合，打造
成宁波的时尚新名片。

（小哲）

路劲
打造外滩新名片

一周动态

金磊看楼市金磊看楼市

2月14日，万科广源里国宾示范区首次亮相。 （小万 摄）

不少市民准备今年

买房，选择哪个区域值

得研究。去年宁波行政

区划调整后，宁波的楼

市格局也悄然发生着变

化。在接下来几期栏目

中，我会重点对几个区

域板块的楼市情况与读

者做一次分享。

这次我们先来说说

鄞州区。

近日，天津市市区国土资源
分局网站挂出消息，宣布推出天
津市土地出让新机制：报价到达
上限，拼“自持面积”。具体内容
为当挂牌竞买报价达到最高限价
时，不再接受更高报价，竞报自
持面积等；若竞报自持规划商业
建筑面积达到上限时，转为竞报
自持规划住房建筑面积阶段；对
竞报自持商业建筑、自持住房建
筑，不得办理销售许可，不得分

割转让、分割抵押。
这一政策已经在实际土地出

让操作过程中正式实施。据天津
日报报道，2月8日，天津土地交
易中心连续挂出两宗北辰区经营
性用地出让公告。公告除了对两
宗地块挂牌出让竞买报价设置了
最高限价，还首次规定当挂牌竞
买报价达到最高限价时，不再接
受更高报价，转为竞报自持规划
商业建筑面积等。据澎湃新闻

天津
土地出让推新规
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据新华社重庆 2 月 15 日电
（记者黎华玲）“传统观念认为，癌
症是大人病，小孩极少会得，因此
忽视甚至误诊，耽搁了治疗”。重
庆市肿瘤医院放射治疗科主任王颖
近日在接受记者采访时呼吁，家长
们对儿童肿瘤要引起重视。

数据分析，儿童恶性肿瘤中，
白血病、脑肿瘤、淋巴瘤发病率排
名前三。1 至 3 岁的儿童，以肝母
细胞瘤、肾母细胞瘤、恶性生殖肿
瘤多见，7岁以上的儿童多见于肉
瘤等肿瘤。

王颖说，各年龄段儿童包括新
生儿都有可能患癌，发病部位也包
括了全身各个系统。最关键的是，

恶性程度高、生长快、转移早、预
后差。

专家指出，治疗儿童肿瘤关
键是判断疾病本身恰当的治疗时
机。与成人肿瘤不同，儿童肿瘤
进展极快，从一期发展到四期，
最快只要三个月，因此早期发现
至关重要。

专家指出，与成人肿瘤发病
的原因不同，儿童实体肿瘤主要
与母孕期胎儿发育过程中胚胎组
织残留有关，因此，孕妇在怀孕
前三个月应尽量少生病，不要乱
用抗生素，避免接触电磁辐射、
放射线及有苯、甲醛等有毒物质
的装修污染。

专家提醒

儿童肿瘤发病率上升
母亲孕前三个月是关键

新华社北京2月15日电
记者毛伟豪 岳冉冉 王思北

小儿咳喘灵、强力枇杷露、
速效救心丸……这些耳熟能详的
药名或将改头换面。国家食药监
总局1月11日公开征求对中成药
命名新规的意见，要求以电子邮
件形式发至总局指定邮箱，2月
15日正式截止。

“ 新 华 视 点 ” 记 者 检 索 发
现，按照新规意见，数千个药品
或将需要改名。国家食品药品监
督管理总局表示，该项工作开展
坚持以下原则：一是严格规范。
对已上市中成药中，名称中存在
夸大疗效、含迷信和低俗不雅用
语的，要求企业重新命名。二是
分类实施。对已上市产品和新申
报产品予以区分。对已上市中
药，拟区分属夸大、暗示疗效还
是属于命名不规范，对不规范问
题将循序渐进予以处理。三是合
理过渡。考虑企业的实际情况，
在产品更名后采取适当的过渡措
施。

改名涉多家药企和
品牌，将产生新注册成本

《中成药通用名称命名技术
指导原则 （征求意见稿）》 提
出，中成药命名应避免采用可能
给患者以暗示的有关药理学、解
剖学、生理学、病理学或治疗学

的药品名称，如“降糖、降压、降
脂、消炎、癌”等字样；不应采用
夸大、自诩、不切实际的用语，如

“宝”“灵”“精”“强力”“速效”，
或“御制”“秘制”等溢美之词。
此外，中成药一般不应采用人名、
地名、企业名称命名，不应采用封
建迷信或低俗不雅用语。

对于市场上已有的中成药，意
见稿提出，该指导原则不仅适用于
中药新药的命名，也适用于规范原
有中成药的不规范命名。对于沿用
已久的药名，如必须改动，可列出
其曾用名作为过渡。

老药涉及面有多广？在食药监
总局药品数据库国产药品一栏中，
记者输入部分涉及更改的关键词，
可检索到数千个药品批文，其中光
名字中含有“灵”字的药品就有
2000 多个。多家上市药企的药品
或涉及改名，包括同仁堂、贵州百
灵、中新药业、华润三九、天目药
业、神威药业等。

云南白药集团股份有限公司技
术质量总监李劲表示，如果命名不
能用地名，云南白药系列的 7个剂
型、7个产品都将受到影响。除含

“云南白药”4 个字的剂型和产品
外，云南白药系列可能涉及改名的
药品品种还包括：复方牛黄消炎胶
囊、蒲地蓝消炎片、消炎止咳片、
莲芝消炎片、消炎退热颗粒、消炎
镇 痛 膏 （以 上 均 含 “ 消 炎 ” 二
字）、小儿宝泰康颗粒、百宝丹、
更年灵胶囊、消渴灵片 （以上含

“宝”“灵”字眼） 等。
李劲认为，如果按照目前的意

见稿实施，许多家喻户晓的老字号
将受到较大影响。“假如云南白药
需要改名，那么云南白药 115年树
立起来的品牌、声誉、公众认知或
将坍塌，预估损失将超过 100 亿
元。”

北京医药行业协会常务副会长
付立家说：“改名意味包装材料、
说明书、小盒、纸箱、标签通通需
要变更，生产包装成本姑且可以计
算、承受，但对于老字号品牌而
言，更名带来的无形损失非常大，

还要花费大量人力、财力进行二次
市场培育，让消费者知道更名后的
产品就是原来用惯了的老药。”

一位业内人士告诉记者，对药
企来说，更名后需要到当地食药监
局重新注册，对于更名量大的企业
而言，注册费用将是一笔不小的支
出。“各地收费价格不一样，少数
省份不收费，大部分省份是收费
的。在北京一个产品就要交 6600
元。”该人士说，他所在的企业有
35 个产品或将涉及改名，光注册
费就得23万余元。

改名为治理“名不惊
人不罢休”乱象

记者调查发现，早在上个世纪
90年代，国家主管部门就已提出对
中成药命名进行规范。1997 年，由
卫生部药典委员会编写的《中国药
品通用名称》中，明确提出了中药、
化学药品、生物药品、放射性药品以
及诊断药品的命名原则。

记者注意到，此次意见稿的命
名新规正是依据通用名称中提出的
各项原则。

付立家认为，对中成药命名进
行规范是必要的，“这是历史形成
的问题。过去很多药名是地方批准
的，没有统一命名的规则。此外，
不少中药虽然是一个名字，但实际
上不是一个方子。”

尤其是近年来，百姓对药品、
保健药品需求日趋旺盛，打着保健
品旗号的中成药夸大式命名乱象频
出。业内人士介绍，个别药企生产
的中成药品质良莠不齐，却在命名
上“名不惊人不罢休”，随意吹嘘
疗效，导致很多老年消费者上当受
骗，规范中成药命名势在必行。

专家呼吁中药命名应
兼顾文化传承与监管

对于现有中药必须全部改名，
不少消费者表示很难理解。昆明市
一小学教师刘悦说：“像云南白药
气雾剂、马应龙痔疮膏、风油精都

是家里常备药，老百姓都认这些牌
子，如果一夜之间这些名字都不存
在了，会觉得很不适应。”

中国中药协会副会长王英告诉
记者，协会已于近日召开座谈会，
组织会员企业认真讨论，将意见集
中报送食药监总局。

李劲认为，一些耳熟能详的老
字号、老品牌是我国中医药文化的
优秀代表和象征，具有世界影响
力，需要区别对待。比如美国《巴
伦周刊》就把云南白药列为了“美
国人必须知道的 10 个中国品牌”，
云南白药一旦更名，其代表中国的
品牌形象将无从谈起。

“不能用西医西药的思维来管
理 中 医 中 药 ， 在 命 名 上 尤 其 如
此。”中国社科院中医药国情调研
组组长陈其广说，中国传统中药在
命名时往往要把发明人、生产地、
君药的名称等因素考虑在内，如

“季德胜蛇药”“马应龙痔疮膏”
“赵南山肚痛丸”等，这是对发明
人贡献的一种认可。

此 外 ， 中 医 药 讲 究 “ 地 道
性”，地名是最好的体现。“比如云
南白药，不是全国只有云南有白
药，而是只有云南白药的药效最
好。”陈其广说，如果人名、地名
不能作为药名的话，中药就会彻底
丧失传统文化底蕴。

云南省卫计委副主任、中医药
管理局局长郑进认为，中成药的名
称需要规范，但也要尊重老字号老
品牌。“规范管理药物名字确实能
够减少夸大疗效药品对消费者的误
导，但对于少数具有历史渊源的、
约定俗成的、老百姓认可的、有口
碑有市场的老药不宜一刀切。”郑
进建议，可视情况分类管理，对于
没有历史渊源的新药可按新的命名
办法约束，对于老字号品牌的药
名，则不应强行更名。

“风油精”等数千药名或消失
——聚焦中药改名征求意见稿

上月 11 日，国家食药
监总局公开向社会征求对中
成药命名新规的意见，截止
时间为2月15日。这就意味
着，如果按照新规意见，数
千个药品或将需要改名，其
中包括小儿咳喘灵、强力枇
杷露、云南白药、速效救心
丸等这些耳熟能详的药。

据新华社北京 2 月 15 日电
（记者吕诺） 记者 15日从国家卫生
计生委获悉，今年以来，全国共有
16个省份报告人感染H7N9禽流感
病例。其中，1 月份报告病例 192
例，死亡79例。目前，我国H7N9
病例增多，但疫情总体特点未发生
改变，防控救治工作正积极开展。

中国疾控中心应急中心副主任
倪大新介绍，国家卫生计生委进一步
研究布置疫情防控工作，强化属地责
任，发挥联防联控工作机制作用，推
动源头控制措施落实，要求发现病例
以及外环境病毒检测阳性的地区关
闭活禽经营市场。浙江、江苏、安徽、
广东等省份一些城市和地区采取这
一措施后，新增病例明显减少或无新
增病例出现；加强活禽向外地调运的
管控，加强活禽检疫和清洗、消杀等
预防措施，积极推动疫情发生地研究
落实禁止活禽交易和实行冰鲜禽类
产品流通上市等长效措施。

从目前情况看，H7N9禽流感
患者总体病死率约为 40％左右。
北京地坛医院感染中心主任医师陈

志海表示，现有抗病毒药物如口服
的奥司他韦、静脉输液的帕拉米
韦，能有效抑制流感病毒。但是，
这些药物使用越早效果越好，患者
病死率较高的原因主要是错过了治
疗的最佳时间。

专家建议，公众应该在日常生
活中避免接触活禽，更不要接触病
死禽类，尤其在冬春季节和疫情发
生地区。如果接触须尽快洗手；另
外要努力改变购买和消费活禽的生
活习惯，购买有检疫证明的冷鲜
禽、冰鲜禽及其产品。生禽肉和鸡
蛋等一定要烧熟煮透，加工处理生
禽肉和蛋类后要彻底洗手；食品加
工过程中要做到生熟分开。

近期，国家卫生计生委两次会
同农业、工商、食品药品监管等部门
组成联合督导组，对疫情重点省份
防控工作进行督查，指导当地加强
防控措施落实。据统计，2 月 6 日至
12 日一周，全国报告人感染 H7N9
禽流感病例69例，死亡8人；12日至
14日，全国疫情呈现下降趋势，报告
病例数分别为3例、1例和4例。

16省份报告H7N9病例
国家卫计委加强疫情防控
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